

Friede beginnt mit einem Lächeln. Lächle fünfmal am Tag einem Menschen zu, dem du gar nicht zulächeln willst: Tue es um des Friedens willen.

Mutter Teresa

Jahresbericht der Präsidentin Verein Tagesfamilien 2015

Unser Verein setzt sich zum Wohl des Kindes und der Familie ein.

Die Kinderbetreuung in der Tagesfamilie soll geprägt sein von Respekt, Freude und liebevollem Miteinander.

Alle wollen wir nur das Beste für die Kinder. Der Verein Tagesfamilie Gossau und Umgebung möchte die Mitarbeitenden in ihrer anspruchsvollen Arbeit unterstützen und begleiten. Unser Ziel ist es, für jedes Tageskind die ideale Tagesfamilie zu finden, damit es sich optimal entwickeln kann.

Unsere Aufgabe ist es, Familien und alleinerziehenden Eltern zu helfen, die auf eine externe Betreuung angewiesen sind. Wir sehen uns als Ergänzungsangebot zum Tageshort und der Kinderkrippe Globi. Zudem sind überzeugt, dass eine gut organisierte Kinderbetreuung eine Win-Win- Situation für alle Beteiligten ist. Leider wird es immer schwieriger, genügend Tagesfamilien zu finden.

Als Präsidentin des Vereins Tagesfamilien Gossau und Umgebung ist es mir wichtig, dass wir gut vernetzt sind mit unserem Verband Tagesfamilien Ostschweiz VTO und dem Verband kibesuisse. Deshalb nehmen wir regelmässig an den angebotenen ERFAS und am St. Galler Forum teil.

Am Mittwoch 2. Dezember 2015 fand die ausserordentliche Mitgliederversammlung VTO Ostschweiz statt. Der Verband Tagesfamilien Ostschweiz VTO wurde aufgelöst und alle Aufgaben an kibesuisse, Verband Kinderbetreuung Schweiz, hin zur Regionalisierung kibesuisse Ost-CH überführt.

Am Samstag 28. März 2015 führten wir unsere Hauptversammlung durch.

Im vergangenen Jahr traf sich der Vorstand und das Team zu 7 Arbeitssitzungen, in denen die anstehenden Aufgaben besprochen und bearbeitet wurden.

Das „Pädagogische Konzept in Tagesfamilien wurde 2014 eingeführt. 2015 wurde unser obligatorischer Weiterbildungs- und Kontaktabend für Tageseltern und abgebende Eltern, zum Thema Verhaltenskodex zur Prävention von sexuellen Übergriffen organisiert. Die beiden Konzepte geben den Rahmen für eine verbindliche Betreuungsqualität und kommen dem Bedürfnis der Tagesfamilien nach mehr Sicherheit und Selbstvertrauen im alltäglichen Umgang mit den Kindern entgegen.

Unsere Tageseltern sind verpflichtet 3 Stunden pro Jahr eine Weiterbildung zu besuchen, dies dient der Qualitätsförderung.

Die Tageseltern-Ausbildung haben in diesem Jahr 3 Tagesmütter abgeschlossen. Zum Diplom gratulieren wir herzlich!

Wir verzeichnen eine stetige Zunahme von geleisteten Betreuungsstunden.
Die Betreuungsstunden im Jahr 2015 belaufen sich auf 23`128 Stunden.

Meinen Mitarbeiterinnen möchte ich an dieser Stelle für ihren grossen, motivierten und unermüdlichen Einsatz danken. Nach 15 Jahren Zusammenarbeit sind wir ein starkes Team, auf das ich mich jederzeit verlassen kann.

Für die langjährige finanzielle Unterstützung durch die Stadt Gossau und die Gemeinden Flawil, Waldkirch, Andwil und allen, die in irgendeiner Form zum Gelingen unserer wichtigen Arbeit beigetragen haben, möchten wir uns herzlich bedanken.

Ein herzliches Dankeschön an:

- alle Tageseltern
- alle Eltern
- die Stadt Gossau
- die Gemeinde Flawil
- die Gemeinde Waldkirch
- die Gemeinde Andwil
- den Verband Tagesfamilien Ostschweiz VTO
- den Verband Kinderbetreuung Schweiz kibesuisse

Vorstand und Team

- Vermittlerinnen: Irène Eberle, Christa Wüst, Bea Züllig und Corin Kobler
- Leiterin Rechnungswesen: Christa Wüst
- Aktuarin: Rita Jud
- Beisitzerin: Ruth Ledergerber
- Revisoren: Max Eberle und Marius Thürlimann
- Webmaster: Arthur Jud

Gossau, im März 2016

Präsidentin des Vereins Tagesfamilie Gossau und Umgebung

Marianne Federer-Schweizer



Tagesfamilien betreuen mit Herz

www.kibesuisse.ch

www.tagesfamilien-gossau-und-umgebung.ch

www.stadtgossau.ch/de/soziales/organisationen

www.flawil.ch